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格力董事长董明珠曾公开表
示， 最好的空调就是有舒适的温
度，你却感受不到它的存在。我们
大概可以理解为， 好空调就是不
能忽冷忽热， 还不能有太大的噪
音，除此之外还必须超级省电。

纵观如今的变频空调， 已经
基本做到了这些， 但同样都是变
频空调， 如何甄别变频与变频之
间的差距？ 这里可以科普一下大
家，对于空调来说，最核心的技术
就是压缩机， 压缩机运转频率是
越慢越舒适、越慢越安静、越慢越
省电，似乎一个“慢”字解决了所
有问题。格力的工匠们在“慢”的

道路上渐行渐远， 不断挑战变频
空调“慢”的极限，而1赫兹正是他
们“慢”出的新境界。所以说技术
进步永无止境， 精益求精的道路
上只有更精没有最精。

2015年，格力推出“画时代”
空调，其技术革新性被世人昵称
为新时代的“造纸术”———让空
调越来越薄，也就意味着在家装
时所需考虑的面积越来越小，真
正解决消费者在挑选产品时关
于体积的后顾之忧；而其在机组
中使用的磁悬浮离心机更是大
大降低了机械损耗，提升机组运
营效率。

空调不用电费，他们做到了！
———每年可为王健林节省10亿电费

■记者 朱蓉
实习生 柴利娜

当大部分人对工
匠的定义还停留在机
械重复的工作者时，在
时代变化风起云涌的
今天，“工匠”早已被赋
予了更深远的意义。

百余年前，美国人
发明了世界上第一台
空调，改变了全世界在
炎热抑或是酷暑中难
以忍受的闷热；100多
年后的现在，来自中国
的民族品牌格力已经
彻底革新了空调的舒
适度，并将空调对大自
然的破坏降到了最低。

关于空调省电问题， 往大了
说是我们全人类的环保问题，因
为我国仍有超过80%的普通电能
来自火力发电， 无可避免地造成
了碳排放污染及不可再生资源紧
缺。 若没有更清洁的能源作为替
代，再节能的空调，也会成为破坏
环境的帮凶。往小了说，是否省电
就直接影响到我们的钱包了，正
因为影响到我们的钱包， 省电这
个销售员力推的卖点才会深深地
牵动我们的神经。

有没有一种空调能从源头上
杜绝污染？ 甚至变消耗能源为创
造能源？听起来像天方夜谭，但格
力光伏中央空调就已经让这个大
胆的设想变成了现实， 在光伏发
电领域，人们累积了宝贵经验，但
利用光伏直流电直接驱动空调机
组运行， 却是格力独一无二的创
新性成就。 格力光伏中央空调利
用了光伏直驱变频离心机系统，
将太阳能光伏板产生的电力转化
为电能， 为中央空调机组提供动
力，发电有盈余时，还能向市政电
网送电，电能完全自发自用，成为
真正意义上的“不用电费的空调”。

以珠海格力电器总部的光伏
项目为例，一台400kW光伏变频
离心机， 每年4到10月份投入工
作，每天工作8小时，省电57.12万

千瓦时，省标准煤199.48吨。这就
不难想象， 万达集团董事长王健
林曾称，如果万达的中央空调，全
部装上格力光伏直驱变频离心
机，每年可帮他节省10亿电费。

格力光伏直驱变频离心机成
功的背后， 蕴含了格力研发人员
的无数心血和持之以恒、 永不言
败的工匠精神。 为了让空调可以
在制冷模式和光伏发电模式之间
自如切换， 光伏研究团队进行了
无数次实验， 经历300多次故障
排除，烧毁了大量电机，突破了巨
型电机的制造工艺。

据了解，2015年， 格力光伏
直驱变频离心机获得有制冷行业
“奥斯卡” 之称的英国RAC制冷
大奖， 以表彰其在科技创新与节
能环保领域做出的巨大贡献。与
此同时， 还被权威机构及中科院
专家组鉴定为“国际领先”、“全球
首创”。意味着格力空调代表中国
已然走在了全球技术创新的最前
端。

格力湖南公司副总经理张平
表示，格力能不断突破新技术，离
不开一直以来坚持的“工匠精
神”。对每一个产品细节的不懈追
求和对推动人类美好生活的本能
向往，都是格力人“工匠精神”最
真实的体现。

舒适到极致的空调是怎样的？

不用电费的空调又是怎样的？


